



Obligación de todos

Entre los acuerdos adoptados por el Consejo de ministros en su más reciente reunión hay uno particularmente interesante en sí mismo y por lo que respecta a cumplimiento de un programa significativo: el referente a la rectificación inmediata y rápida del censo electoral.

El caso se había presentado al Gobierno, dispuesto desde luego a consultar al país mediante las urnas, en forma de dilema: o hacer un censo completamente o rectificar el existente y entre las dos soluciones los ministros han optado por la segunda que tiene la ventaja indudable de exigir menos tiempo, y, consiguientemente, de abreviar el plazo de interinidad llevándonos rápidamente a la normalidad constitucional restaurando eficazmente la Soberanía nacional.

No vale la pena de discutir si otras razones hacían preferible la formación de un censo nuevo. La alegada por el Gobierno en apoyo de la nueva misión es de tanto peso que con ella basta para conformarnos, sobre todo si admitimos como exacto la hipótesis de que el Gobierno ha de ir a esa revisión absolutamente de buena fe y dando, por tanto, todas las facilidades indispensables para que la depuración sea lo más completa y rigurosa posible.

En esas condiciones para la bondad del resultado obtenido dependerá naturalmente del interés que los ciudadanos cumpliendo el más elemental de sus deberes de ciudadanía, pongan en la obra. Sin que cada ciudadano defienda oportunamente su derecho a intervenir con su voto en la gobernación del Estado no habrá efectivamente soberanía nacional posible y podrá seguirse afirmando como se ha hecho tantas veces, con o sin razón que las Cortes no son la verdadera

representación del país, ni, por tanto, pueden expresar, con sus votos, la voluntad nacional.

A estimular a los ciudadanos para que cumplan con ese deber y a servirles de ayuda y de apoyo para que puedan realizarlo en las mejores y más cómodas condiciones debe tender ahora la labor de las organizaciones políticas. Los partidos deben apresurar su reorganización, constituir en el más breve plazo y con el mayor cuidado posible sus Comités y sus Juntas y darle como primera más apremiante y fundamental tarea, la intervención inmediata en la vida pública mediante la intervención más cuidadosa en esa labor previa de las elecciones. Sólo de ese modo tendrán después derecho a intervenir de un modo directo en la vida política, dando a esta palabra su mejor sentido que es el verdadero.

El Gobierno, por su parte, con su conducta recta y leal y el cumplimiento estricto de su programa, obliga más a los ciudadanos a que procedan con esa actividad de acción política, empezando él por cumplir con su deber, predicando el ejemplo para que todos hagan lo propio.

Por eso hace bien calmando en lo posible, sin perjuicio de respetar el derecho, las impacencias infantiles que tienen el inconveniente del exceso de celo, de determinados elementos de la derecha unas veces y de la izquierda otras; abierto a todos el camino recto y serio del derecho, con ir a él resuelta y concienzudamente, podrá cada cual hacer la más alta exposición de sus ideas y triunfarán en las urnas las que expresen la voluntad del país.

Sólo procediendo así todos tendrá eficacia, lo repetimos, la fórmula salvadora de la soberanía nacional.

LA AVIACION

El marqués de Amboage y el señor Cárdenas, lesionados

En el campo de aviación de Getafe realizaba anteayer por la tarde, a las cuatro, vuelos en una avioneta del Real Aero Club el piloto civil don José Cárdenas, que llevaba como pasajero al marqués de Amboage.

A los pocos minutos de elevarse el aparato entró éste en barrena y cayó violentamente a tierra.

Rápidamente acudieron en auxilio de los tripulantes cuantas personas presenciaron la caída de la avioneta. De entre los restos de ésta, que quedó completamente destruida, fueron sacados los señores Cárdenas y marqués de Amboage. El primero sufría la fractura del maxilar izquierdo y el pasajero heridas de carácter leve.

Ambos fueron llevados al botiquín de urgencia del aeródromo de Getafe, donde se les prestó asistencia.

Un aparato destruido

SEVILLA, 9.—Esta tarde salió de la base aérea de Tablada un aparato pilotado por el sargento Remartín, al que acompañaba como observador el sargento Mije. Se proponían ir a Larache, pero se desorientaron y tuvieron que regresar a esta base. Al aterrizar capotó el aparato, que sufrió grandes desperfectos. El sargento Mije se produjo erosiones en la cara. El piloto no sufrió daño alguno.

Aumento del presupuesto inglés

LONDRES, 9.—Las previsiones del presupuesto del ministerio del Aire para 1930, publicadas en el Libro Blanco de hoy, se elevan a 17.850.000 libras esterlinas, lo que representa un aumento de 890.000 libras esterlinas con relación a las correspondientes al ejercicio de 1929.

En la India Inglesa

Se suspenderá la desobediencia civil si se concede el Estatuto de Dominio NUEVA DELHI, 9.—La Asamblea Legislativa ha rechazado una moción de censura contra la actitud de irresponsabilidad adoptada por el Consejo ejecutivo con relación a la Asamblea.

Un "leader" de la oposición protestó contra una alusión hecha a las repercusiones que tendría la ruptura con el Gobierno inglés, declarando que se comprometía a obtener de Gandhi la suspensión de la campaña de desobediencia civil si se concedía inmediatamente a la India el Estatuto de Dominio.

La política albanesa

El Rey Zogú da consejos a su nuevo Gobierno

TIRANA, 9.—El Rey Zogú ha enviado al jefe del nuevo Gobierno, señor Pandeli Evangeli, una carta, en la cual le expone las directivas generales que, a su juicio, debe seguir el Gabinete.

Además de continuar la ejecución del programa y solución de problemas mencionados en la carta que anteriormente dirigió el Soberano al jefe del Gobierno dimisionario, cuyos puntos principales eran: conservación de las buenas costumbres del pueblo, civilización sólida, exenta de toda desmoralización; facilidades a las Sociedades extranjeras, aplicación del Código civil, preparación del de Comercio y reformas agrarias, el Monarca desea también que se constituya una comisión encargada de estudiar todo lo relativo a las rentas del Estado, con objeto de aliviar en lo posible las cargas que pesan sobre el pueblo en el terreno contributivo, y al mismo tiempo mejorar las finanzas del país.

El Rey solicita especialmente que se cuide en extremo todo lo referente a los sistemas educativo e instructivo de la nueva generación, estableciendo para ello un programa puramente nacional, a fin de que la unidad nacional continúe no sólo asegurada, sino robustecida.

El intercambio hisoespañol

LISBOA, 9.—Ha salido para Madrid Antonio Casanova, director de la Sociedad de Comerciantes de Lisboa, que conferenciará en la corte con el embajador de Portugal sobre asuntos de alto interés para la Asociación y las relaciones de carácter societario.

También celebrará una conferencia con el presidente del Centro de la Unión Mercantil para ocuparse del intercambio comercial entre los dos países.

ESTADOS UNIDOS

El explorador Cook, en libertad WASHINGTON, 9.—El Presidente Hoover ha aprobado la proposición de poner en libertad, bajo palabra de honor, al explorador polar Cook.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

La situación financiera internacional

En Francia.—Una rectificación del ministro señor Reynaud

PARIS, 9.—La Agencia Económica y Financiera ha hecho pública la nota siguiente:

"Con relación a las manifestaciones atribuidas por un periódico al ministro de Hacienda, señor Reynaud, la Agencia Económica y Financiera ha sido autorizada por el ministro de Hacienda para publicar lo que sigue:

El señor Reynaud no ha hecho ninguna declaración de carácter oficial acerca de las condiciones en que se encuentra el mercado de París, limitándose a confirmar ampliándolos en conversaciones particulares, los términos en que se hallaba concebida la declaración ministerial.

La crisis económica mundial afecta a Francia en menor proporción que a otros países; pero el Gobierno entiende que no debe permitir que el ligero malestar existente en la actualidad se acentúe.

Por último, la situación monetaria es igualmente mejor en Francia que en los demás países."

La Bolsa de París

PARIS, 9.—El boletín financiero de "Le Temps" registra que en la sesión de Bolsa de ayer las transacciones fueron algo difíciles al principio; pero poco después adquirieron una orientación favorable, a consecuencia, especialmente, de haber sido rectificadas y aclaradas las declaraciones atribuidas al ministro de Hacienda, señor Reynaud, que, mal interpretadas, originaron un sentimiento de pesimismo completamente injustificado.

En Alemania.—La dimisión del doctor Schacht.—Se cree le sustituirá el ex canciller Luther

BERLIN, 10.—Se reunió el Comité directivo de la Reichsbank para exami-

nar la cuestión planteada con motivo de la dimisión del doctor Schacht. Se cree que los miembros del Comité se mostraron unánimes en designar a persona determinada para suceder al doctor Schacht. El nombramiento no se hará público hasta el próximo martes; pero se cree que ha recaído el acuerdo de proponer al ex canciller Luther.

Reservas al acuerdo germanopolaco

BERLIN, 9.—En el Reichstag continúa la discusión del plan Young.

El señor Moldenhauer ha refutado los argumentos de los nacionalistas contra dicho plan. Los partidos gubernamentales han expresado ciertas reservas acerca del acuerdo germanopolaco.

El señor Moldenhauer ha declarado que el señor Schacht ha dimitido su cargo por no querer aceptar las responsabilidades derivadas de la aprobación del plan Young.

Los probables sustitutos del doctor Schacht

BERLIN, 9.—El doctor Schacht ha convocado al Consejo de Administración del Banco del Reich con objeto de adoptar una decisión en lo que se refiere a la persona que ha de sucederle en su puesto de director de la mencionada entidad de crédito.

Para ese cargo suenan los nombres de dos ex ministros y de un banquero de Hamburgo.

Comentario de "Le Temps"

PARIS, 9.—"Le Temps" escribe en su boletín del día que debía verse la dimisión del doctor Schacht, pues no estaba significado para hablar en nombre de Alemania, cuando se trata de facilitar la ejecución del plan Young.

El doctor Schacht ha escogido para su dimisión el momento en que puede crear más dificultades al Gabinete Müller.

Un ex ministro expulsado del grupo radical socialista francés

PARIS, 9.—El grupo republicano socialista de la Cámara ha decidido excluir de su seno a tres diputados que habían votado contra el Gabinete Chautemps.

Entre ellos figura el ex ministro señor Hennessy.

El archimandrita de Damasco, reclamado por Estera

NIZA, 9.—En Villefrance-sur-Mer, a bordo del paquebote "Giulio Cesare", ha sido detenido monseñor Atanasio Ocquet, archimandrita de Damasco, reclamado por Estera por el Gobierno brasileño a petición de una señora llamada Teresa Samabini.

Se pide la extradición del archimandrita, quien dice ser víctima de un error y que podrá demostrar su inocencia.

La reposición de las señoras Machimbarrena y Ferrer

El nombre de una calle

SAN SEBASTIAN, 9.—En sesión ordinaria del Pleno municipal, se tratará de lo que ha de hacerse con el nombre de la Gran Vía, que durante la Dictadura recibió el de calle de Primo de Rivera, rótulo que noches pasadas desapareció.

Algunos concejales, y entre ellos el alcalde interino, que es el carlista señor Marcellán, son partidarios de que no se siga titulado calle de Primo de Rivera; pero otros añaden que tampoco debe volver a llamarse Gran Vía, por ser excesivamente pomposo este nombre, y como la Permanente no tiene facultades para decidir, habrá de resolver el Pleno.

En dicha sesión plenaria se resolverá también si se concede una gratificación o reparación a la familia del ex empleado señor Marin, excelente funcionario que fue perseguido por la Dictadura a causa de sus ideas comunistas y cuya expulsión se gestionó por los gobernadores, que, sin embargo, tropezaron con la resistencia de los concejales, hasta que, por fin, con motivo del asunto de las hojas clandestinas, a las que era ajeno el empleado señor Marin, éste fue inhabilitado por Real orden, en unión de los funcionarios señores Ferrer y Machimbarrena. Más tarde falleció el señor Marin, después de haber pasado varias temporadas de prisión gubernativa durante la Dictadura.

El ingeniero señor Machimbarrena, confesado único autor de las hojas, está ya repuesto desde hace días por Real orden de Fomento, y ayer se ha recibido comunicación telegráfica de otra Real orden de Gobernación, que repone al señor Ferrer, coincidiendo con el deseo ya manifestado en la sesión que por la mañana celebró la Permanente municipal.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

ECOS DE SOCIEDAD

Se ha mandado expedir Real carta de sucesión en el título de marqués de Castel Moncayo, con grandeza, a favor de donª Maria de la Paloma Falco y Escandón, condesa de Villanueva de las Ahas, por cesión de su padre, don Felipe Falco y Osorio, duque de Montellano, grande de España.

La nueva marquesa de Castel Moncayo contraerá en breve matrimonio con don José Mitjans y Murrieta, hijo del fallecido duque de Santoña.

Se halla en cama con un derrame sinovial la señorita Regina de la Mora.

En la residencia que en Carabanchel posee la condesa viuda de Casa Puentse se ha celebrado un elegante té "bridge", al que asistieron, entre otras personas, las duquesas de Ahumada, Terranova y Soma; marquesas de Montealegre, Figueroa, Moctezuma, Cueva del Rey, Goicoerrotea, Bedmar, Caicedo, Albacín, Bóveda de Lima, Torremilanos, Selva Alegre, Villalba y viuda de González.

Condesas viuda de Aguilar de Inestrillas, Infantas, Salvatierra, Torre florida, Fuenteblanca, Albiz, Asmir y Villarea.

Señoras y señoritas de Oruña, Reinoso, Manzanque, Rodríguez Acosta, Alcáala Galiano, Silvela (don Agustín), Bertrán de Lis, Calonge y Cardona.

También los duques de Amalfi, Medina Sidonia y Tetuán; marqueses de Canillejas, Vincent y Selva Alegre; señor Ortega Moréjon, el periodista francés M. Germain, el señor Almagro San Martín y muchos más.

En Málaga, en la parroquia de San Juan, a las cuatro de la tarde, se ha celebrado ayer la boda de la señorita María Luisa Estrada Segalerva con el teniente de Infantería don Manuel González Adame.

Bendijo la unión el arzobispo, y fueron padrinos el ministro de Justicia y Culto, padre de la novia, y doña Concepción Sánchez de Ibagüen, hermana política del novio.

Desde Londres

Desacuerdo entre lord Beaverbrook y lord Rothermere

LONDRES, 9.—La Prensa anuncia el desacuerdo entre lord Beaverbrook y lord Rothermere, que habían fundado recientemente el partido del Imperio Unido.

Lord Rothermere mantiene rigurosamente los principios de proteccionismo y de tasa aduanera para los productos alimenticios procedentes del Extranjero, y añade a su propaganda la economía en los gastos nacionales, no hacer más concesiones a la India y la ruptura con Moscú.

Lord Beaverbrook abandona a su colega y renuncia a formar el nuevo partido, habiendo reembolsado las cotizaciones a quienes habían dado su adhesión a dicha organización.

CONFLICTOS SOCIALES

Huelga de protesta

LONDRES, 9.—Comunican de Ahmedabad que ha cesado por completo el trabajo como protesta contra la detención del "leader" nacionalista señor Patel.

El paro es casi absoluto

AHMEDABAD, 9.—Con motivo del llamamiento dirigido a la población por el "leader" nacionalista indio Gandhi, el trabajo ha cesado en todas partes, y sólo permanecen abiertas algunas tiendas cuyos dueños son musulmanes.

Resolución radical de los nacionalistas AHMEDABAD, 9.—En un gran mitin que ha tenido lugar, organizado por el partido nacionalista indio, ha sido adoptada una resolución presentada por el "leader" de dicho partido, Gandhi, en la cual figura el párrafo siguiente: Obtendremos la independencia completa o iremos todos a la cárcel como Patel."

La resolución termina diciendo que, a pesar de todo, el partido nacionalista cree que la libertad india puede ser lograda por medios pacíficos.

Nueva princesa italiana

Es nieta de los Reyes

ROMA, 10.—En el Palacio Real de Turín, cuidadosamente atendida por su augusta madre la Reina, ha dado ayer a luz felizmente una niña la Princesa Yolanda, esposa del conde Calv Bergolo.

La recién nacida princesa será bautizada en Turín en la semana próxima.

La catástrofe de la Isla de Madera

LISBOA, 9.—El Gobierno se ha ocupado de enviar con toda urgencia socorros a las familias de las víctimas de la catástrofe de la isla de Madera.

Continúan registrándose pequeños desprendimientos de las rocas de cabo Girau, en la isla de Madera, donde ha ocurrido la catástrofe.

El Presidente de la República ha telegrafado al gobernador civil de Funchal, y a todos los madeirenses, en nombre de la nación, su profundo pesar por la terrible catástrofe, de la que han resultado diez y siete muertos, como ayer anticipamos.

El gobernador civil ha agradecido al Presidente de la República, en su nombre y en el de todos los habitantes de la isla, el telegrama que ha recibido.

La Semana Santa en Lorca

MURCIA, 10.—En Lorca, las Cofradías del peso azul y blanco recorren las calles, con sus respectivos estandartes, anunciando las lujosas procesiones de Semana Santa que, por su excesivo coste, hacia varios años que no se celebraban.

Noticias deportivas

Athlétic, 3; Barcelona, 2.
Buen partido el que ayer hizo el Athlétic. Desde luego, lo mejor que le hemos visto desde hace muchísimo tiempo.

Todas sus líneas se movieron con pasadísimo y los jugadores salieron decididos a conseguir el triunfo, que necesariamente habría de apartarlos de la fatídica "cola", a la que pasa el Europa con verdadero derecho.

El día magnífico hizo el milagro de que el Stadium se viera completamente lleno de público. Según nos informaron luego, la entrada ascendió a la bonita suma de setenta mil pesetas.

En los primeros momentos los catalanes comenzaron con evidente desconfianza. Aun no había transcurrido un minuto cuando Ordóñez, al recoger un pase adelantado tiró con dureza batiendo plan de aciertos, imponen su juego por a Uriach. Los athléticos ya en verdadero completo y así vemos como Marin, esta de nuevo a punto de lograr un nuevo tanto, mientras poco después el delantero "Cisno" estrella contra el poste un balónazo, con el meta catalán batido.

El partido está interesantísimo. Los catalanes reaccionan y Goiburu avanza y entre varios contrarios tira pero su fuente remate, tiene la desgracia de encontrar en su mismo palo de la puerta de Cabo. El Barcelona mejora cada vez más y Guzmán en un saque de esquina aprovecha una indecisión del meta athlético para igualar el marcador. Los catalanes se animan y llevan el juego a dominios madrileños, donde Illera pone cátedra de jugar bien. Goiburu a pesar de hallarse marcadísimo, avanza a gran marcha pasándose varios contrarios para poner término a la jugada con un tiro formidable que Cabo no puede detener a pesar de su estrada.

El Athlétic furioso ante el cariz que toma la partida se vuelve materialmente ante la meta de los campeones de Cataluña, cuando Costa el veloz extremo izquierda de los athléticos recibe un pase adelantado que intenta rematar, pero no logra por que recibe una brutal carga por la espalda. "Penalty" que el mismo Costa convierte en el empate.

El segundo tiempo comienza con presión de los forasteros; Piera envía un balónazo fortísimo a Cabo que éste detiene en una magnífica parada. El juego se hace alterno con intervención de las dos líneas defensivas. Faltan quince minutos para acabar cuando Walter incurre en manos dentro del área fatídica. Costa el especialista en "penalties" es el encargado de lanzarlo y lo hace tan espléndidamente bien que Uriach ha de conformarse con ver llegar el balón a las mallas.

Y hasta el final no ocurre nada. Discusiones, alguna que otra "caricia" llena de intención y fin de este encuentro que aparta a nuestro Athlétic de la "cola". El partido en conjunto fué interesante y competido. Los dos onces actuaron con tenacidad. Más dominadores los catalanes, más rápidos los nuestros. Desde luego nos parece que en San Mamés el viejo Athlétic batirá con relativa facilidad al Barcelona.

Siguen los catalanes practicando la misma forma de juego que tantos triunfos les proporcionó. Actualmente la baja de varios titulares que ya van teniendo años, resta rapidez al conjunto, y por ello es por lo que nos inclinamos al triunfo de los bilbaínos en su terreno de San Mamés.

Del Barcelona lo mejor Wálter; sus duras fueron lo más saliente de las lindespejes fuertes y sus entradas valientes neas de apoyo del grupo barcelonés. Castillo-Guzmán-Arnau constituyeron el tercio medio de los visitantes, conjunto que nos agradó y nos prodigaron en exceso las violencias innecesarias. La delantera ligó bien en medio campo e hizo cosas de clase. Goiburu aceptable en conjunto pero sin demostrarnos ser aquel gran jugador que se fué de Madrid.

El Athlétic ya decimos al principio de estas impresiones que hizo su mejor encuentro de la temporada. Salió decidido a conseguir el triunfo y lo consiguió. Illera fué sin duda el mejor hombre de los madrileños y como línea la de medios, que se hartó de servir balones una y otra vez sin que la delantera supiera sacar el necesario provecho.

Desde los primeros momentos han dominado los locales, quienes han batido a los coruñeses por tres-uno. Herrera el centro delantero del Betis tuvo una tarde magnífica. El tanto del Deportivo lo logró Hilario de un remate certero e inesperado.

CARRERAS DE CABALLOS
Resultados de las de ayer

Premio Moss Vale (vallas), 3,000 pesetas, 3,000 metros:
Primero. "Manteau de Cour", 5 a., 69 k., conde de Torrepalma.
Segundo. "Copetin", 5 a., 69 k., conde de la Dehesa de Velayos.
Tercero. "La Rocosa", 5 a., 65 k., Eduardo García Comyn.

No colocados: "Romance", "Lauvecien", "Alport", "Triana".
Apuestas: ganador, 20,50 pesetas; colocados, 10,50 y 9,50.

El domingo en Zaragoza, se decide la clasificación de esta división en el partido Iberia-Alavés.

Real Murcia, 2; Sevilla, 1.
MURCIA, 10. — El Real Murcia en una magnífica tarde ha vencido al Sevilla desquitándose de la amplia derrota sufrida e nal primera vuelta. Los murcianos pudieron vencer por más amplio margen pero la labor de Ezzaguirre en la puerta impidió los propósitos de los locales.

El Sevilla por su juego y nobleza ha producido entre los aficionados la mejor impresión.

Valencia, 3; Iberia, 1.
VALENCIA, 10. — El salir al campo los valencianos son recibidos con una fuerte silba por su actuación en Oviedo. El partido ha sido interesante y bien jugado por parte de los valencianos, quienes han batido con justicia al Iberia por tres tantos a uno. Los mejores fueron Jaumendreu, Sorriba y Zorroza por los aragoneses y Molina, Amorós, Pasarin y Navarro por los valencianos.

Sporting, 3; Cultural, 0.
GIJON, 10. — El Sporting se ha desquitado de su deficiente resultado en Guzmán con los leoneses. Los locales han demostrado una neta superioridad sobre sus contrarios batiéndoles por tres cero y no logrando mayor número de tantos gracias a que el portero visitante tuvo una tarde de grandes aciertos.

Ha arbitrado el madrileño Melcón quien lo ha hecho con gran acierto y facilidad.

Betis, 3; Deportivo, 1.
SEVILLA, 10. — El Betis al vencer hoy a los subcampeones de Galicia se ha apartado definitivamente de la cola de la segunda división. Aprovechando la tarde espléndida hay un lleno en el terreno bético cuando comienza el partido.

Desde los primeros momentos han dominado los locales, quienes han batido a los coruñeses por tres-uno. Herrera el centro delantero del Betis tuvo una tarde magnífica. El tanto del Deportivo lo logró Hilario de un remate certero e inesperado.

Arbitró el señor Barrera del Colegio de Guipúzcoa, quien actuó con más voluntad que acierto. No obstante su imparcialidad fué manifiesta repartiendo los errores.

Equipos:
Athlétic: Cabo; Illera, Ochandiano; Santos, Ordóñez, Arteaga; Lecube, Marin. Cisno; Cuesta y Costa.
Barcelona: Uriach; Walter, Martí; Castillo, Guzmán, Arnau; Piera, Sastre, Goiburu; Bestit y Parera.

Racing, 2; Real Madrid, 0.
SANTANDER, 10. — En el Sardinero hay un atestón cuando salen los equipos y el árbitro Saracho. Desde el prin-

cipio los santanderinos animados por el público han realizado un espléndido juego dominado a sus contrarios y batiendo por dos veces a Vidal sin que los madrileños pudieran hacerlo ni una vez siquiera en la puerta del Racing.

Este resultado aleja totalmente de la cola al equipo local, por lo cual reina gran júbilo. Baragaño no actuó por hallarse lesionado.

Arenas, 3; Real Sociedad, 1.
BILBAO, 10. — Aprovechando el tiempo sencillamente primaveral ha acudido a Ibañeta una multitud de aficionados. Los areneros han jugado espléndidamente dominado a sus contrarios y batiéndoles por tres-uno, no logrando marcar más gracias a la espléndida labor de Izaguirre el portero de los donostiaras.

Ha causado impresión en ésta los sucesos acaecidos ayer en el Stadium Gal.

Español, 2; Europa, 1.
BARCELONA, 10. — El Español al batir hoy al Europa ha dejado a éste definitivamente en el triste lugar de colista, lo cual de no haber una ampliación que no se espera le costará bajar a la segunda división de la Liga.

Al arbitrado el catalán Comorera y el juego ha sido extremadamente sucio y violento. Han vencido los españoles por el tanteo de dos-uno. El público se ha mostrado nervioso y dhillón.

El "Ilo" en el Stadium Gal
IRUN, 10. — Con enorme entrada, la mayor registrada en el Gal desde su inauguración han jugado hoy el Athlétic y el Irún. La primera parte terminó con empate a un tanto conseguidos por Gorostiza y Sagarzazu.

Al comenzar el segundo tiempo, a los cinco minutos, el árbitro expulsa a René Petit y cuando éste va a cumplir la orden salta el público que golpea al juez por el campo. El árbitro suspende el partido y pasea a René en hombros y se niega a continuar jugando, a pesar de ser requerido por el gobernador. Se ha telegrafiado a Madrid a la Nacional, y se ignora el fallo de ésta.

Alavés, 6; Real Oviedo, 0.
VITORIA, 10. — En Mendizorroza con tiempo primaveral y con gran entrada han jugado estos dos onces. El partido ha sido facilísimo para los locales que han llegado al descanso con un tanteo de cinco a cero en su favor. Después aflojaron; en la segunda parte sólo obtuvieron un tanto. Los ovetenses que dieron una pobre impresión de juego no lograron marcar ni el tanto de honor.

El domingo en Zaragoza, se decide la clasificación de esta división en el partido Iberia-Alavés.

Real Murcia, 2; Sevilla, 1.
MURCIA, 10. — El Real Murcia en una magnífica tarde ha vencido al Sevilla desquitándose de la amplia derrota sufrida e nal primera vuelta. Los murcianos pudieron vencer por más amplio margen pero la labor de Ezzaguirre en la puerta impidió los propósitos de los locales.

El Sevilla por su juego y nobleza ha producido entre los aficionados la mejor impresión.

Valencia, 3; Iberia, 1.
VALENCIA, 10. — El salir al campo los valencianos son recibidos con una fuerte silba por su actuación en Oviedo. El partido ha sido interesante y bien jugado por parte de los valencianos, quienes han batido con justicia al Iberia por tres tantos a uno. Los mejores fueron Jaumendreu, Sorriba y Zorroza por los aragoneses y Molina, Amorós, Pasarin y Navarro por los valencianos.

Sporting, 3; Cultural, 0.
GIJON, 10. — El Sporting se ha desquitado de su deficiente resultado en Guzmán con los leoneses. Los locales han demostrado una neta superioridad sobre sus contrarios batiéndoles por tres cero y no logrando mayor número de tantos gracias a que el portero visitante tuvo una tarde de grandes aciertos.

Ha arbitrado el madrileño Melcón quien lo ha hecho con gran acierto y facilidad.

Betis, 3; Deportivo, 1.
SEVILLA, 10. — El Betis al vencer hoy a los subcampeones de Galicia se ha apartado definitivamente de la cola de la segunda división. Aprovechando la tarde espléndida hay un lleno en el terreno bético cuando comienza el partido.

Desde los primeros momentos han dominado los locales, quienes han batido a los coruñeses por tres-uno. Herrera el centro delantero del Betis tuvo una tarde magnífica. El tanto del Deportivo lo logró Hilario de un remate certero e inesperado.

Circuito: ganador, 7,60 pesetas; colocados, 4,10 y 1,80 pesetas.

Premio Retiro, 4,000 pesetas, 1,600 metros:

Primero. "Vipau", 3 a., 54 k., marqués de Valderas.
Segundo. "Sorrento", 3 a., 52 k., Francisco Coello.
Tercero. "Depit Harbor", 3 a., 56 k., duque de Toledo.

No colocados: "Tambor", "Diaoul", "Amibal", "Equis", "Severa", "Montseny" y "Irepa".
Apuestas: ganador, 40,50; colocados, 11,50, 14 y 9 pesetas.

Circuito: ganador, 7,60 pesetas; colocados, 2,50, 3 y 1,90 pesetas.
Premio Recoctos, 4,000 pesetas, 2,200 metros:

Primero. "Atlántida", 4 a., 52 k., conde de la Cimera.
Segundo. "Port-Etienne", 4 a., 54 k., conde de la Cimera.

Tercero. "Mauriac", 5 a., 60 k., duque de Toledo.
No colocado: "Ourki".

Apuestas: ganador (cuadra), 10,50 pesetas; colocados, 8,50 y 9 pesetas.
Circuito: ganador (cuadra), 1,70 pesetas; colocados, 1,80 y 1,90 pesetas.

Premio Castellana, 4,000 pesetas, 1,800 metros:

Primero. "Floridor", 6 a., 60 k., duque de Toledo.
Segundo. "Oedipe Roi", 5 a., 56 k., Paulino Peña.

Tercero. "My Honney", 4 a., 56 k., Luis Felipe Sanz.
No colocados: "Bleu du Roi", "Blue Eyes", "Ma Reine", "Borracho".

Apuestas: ganador, 10 pesetas; colocados, 6,50 y 6,50 pesetas.
Circuito: ganador, 2 pesetas; colocados, 1,20 y 1,20 pesetas.

Hándicap Opcional, 5,000 pesetas, 1,800 metros:

Primero. "Frascati", 3 a., 62 k., conde de la Cimera.
Segundo. "The Bath", 3 a., 56 k., duque de Toledo.

Tercero. "Pourquoi Pas", 3 a., 51 k., conde de Torre Arias.
No colocados: "Nelo", "Capri", "Jarana", "Escipión".

Apuestas: ganador (cuadra), 7 pesetas; colocados, 9 y 7,50 pesetas.
Circuito: ganador (cuadra), 1,40 pesetas; colocados, 1,40 y 1,60 pesetas.

Circular del fiscal del Tribunal Supremo a los Jueces de las Audiencias

La "Gaceta" ha publicado la siguiente circular del fiscal del Tribunal Supremo, dirigida a los fiscales de todas las Audiencias.

"Sucesos recientes, aunque, por fortuna, pasados, acaecidos en esta corte por consecuencia de determinados actos políticos, mueven a esta Fiscalía, como órgano de comunicación del Gobierno con los tribunales, a dirigirse a sus subordinados para fijar normas de conducta, que si nunca han de ser olvidadas, por deducirse de la aplicación estricta de principios legales, deben ser tenidas muy especialmente en cuenta en los actuales momentos, en que el restablecimiento de libertades ciudadanas, largo tiempo en suspenso, puede dar pretexto a extralimitaciones o abusos en el uso de las mismas, que el fiscal, cumpliendo con los deberes que le impone su ministerio, habrá de denunciar, instando lo necesario para que, dentro de las normas y garantías procesales, puedan ser sancionados por los Tribunales de modo inmediato, a fin de que la penalidad rinda su máxima ejemplaridad y eficacia.

Inspirado el Código vigente en el principio de la defensa de la sociedad y del régimen, no cumplirían los funcionarios fiscales sus primordiales deberes si no ejercitaran las acciones procedentes contra aquellos actos de propaganda ilícita en que ya sea por medio de la palabra hablada o escrita, la imprenta, el grabado u otro medio mecánico de publicación o difusión se atacan los fundamentos de aquélla, se desconoce la legitimidad de éste, se propugna por derribarlo o se agrava u ofende su representación.

En tal sentido, el título segundo del libro segundo del Código penal sanciona en su capítulo primero los delitos contra los poderes del Estado, y entre ellos, el artículo 256 castiga las injurias, calumnias o amenazas proferidas con publicidad contra el rey, aun fuera de su presencia, y los 257 y 259 a los que en la misma forma le ofenden o tratan de desprestigiarlo con noticias o apreciaciones, o hicieren recaer en el mismo la censura o la responsabilidad de los actos del Gobierno si con ello no incurrieren en delito más grave que el que define dicho artículo 259.

La modificación introducida por el Gobierno en el régimen de la previa censura, si bien otorga una mayor amplitud para la expresión del pensamiento, cuando éste se mantiene en el elevado plano de la serena discusión de ideas, no puede interpretarse en ningún caso como benévola tolerancia para actos, propagandas o expresiones penadas por la ley, y obliga a los que la representan al más acucioso cuidado a fin de ejercitar las acciones procedentes contra aquellos que los ejerciten, realicen o profieran, tanto más cuanto que el haberse reducido especialmente en cuanto a la Prensa el número de materias sometidas a la previa censura hace más fácil que puedan deslizarse en la misma artículos, conceptos, frases o grabados delictivos, razón por la cual los fiscales cuidarán de ejercitar en tales casos, sin esperar para ello requerimiento de la autoridad gubernativa, las acciones penales procedentes, inspeccionando los sumarios

que se incien y dando cuenta a esta Fiscalía de su resultado.

En igual forma y con igual diligencia habrán de proceder con relación a los desórdenes públicos penados en el capítulo IV del título tercero del Código, teniendo muy especialmente en cuenta que el artículo 310 sanciona el hecho de dar gritos subversivos o provocativos de rebelión o sedición en reuniones, Asociaciones o lugares públicos u ostentar en los mismos sitios lemas o banderas, o escribir o fijar letreros o pasquines que provocaren directamente a la alteración de orden público, y el 314 el de promover por cualquier medio, discordia o antagonismo entre los distintos Cuerpos, instituciones u organismos del Estado, Provincia o el Municipio, tanto civiles como militares, o provocar el odio o la lucha armada entre los ciudadanos.

Al reconocido celo de los funcionarios fiscales encomienda esta Fiscalía la mayor diligencia, no sólo para promover el ejercicio de las acciones penales por la comisión de tales hechos delictivos, sino para intervenir en las diligencias, instando lo necesario para la mayor rapidez en la tramitación de los sumarios, teniendo para ello en cuenta, en los casos en que sea procedente, lo dispuesto en el título tercero del libro cuarto de la ley de Enjuiciamiento criminal, en la seguridad de que, procediendo en tal forma, colaboran del modo más eficaz al restablecimiento de la normalidad constitucional, a la que sólo puede llegarse de manera definitiva mediante el ordenado ejercicio de derechos y cumplimiento de deberes que regulan y garantizan la vida ciudadana.

Si las disposiciones legales no han de ser letra muerta y han de tener alguna virtualidad y eficacia, máxime las de carácter penal en cuanto afectan al orden público y al mantenimiento del debido respeto al principio de autoridad en que descansa la paz social, es preciso velar celosamente por mantener su imperio, y esa misión incumbe en primer término, por disposición expresa de la ley al Ministerio fiscal.

Los señores fiscales se servirán manifestarse enterados de la presente circular al siguiente día de haber llegado a su poder el número de la "Gaceta" en que se inserte, y cuidarán de interesar su publicación en el "Boletín Oficial" de la provincia respectiva.

Madrid, 7 de marzo de 1930.—Santiago del Valle".

Banquete al doctor Palanca

Organizado por la Benéfica Asociación de Amigos del Niño, ayer fué obsequiado en Tourmié con un almuerzo, por su nombramiento de director general de Sanidad, el joven y eminente doctor don José Palanca y Martínez Fortún.

En la mesa presidencial tomaron asiento, con el homenajeado, doña Julia Peguero, señoritas Soriano y Campoamor, y los señores Retortillo, Suñer, Verdes Montenegro, Juarros, Masriera, Usera, Muñoz-Hierro y Cerrillo. Este último señor ofreció el banquete, dedicando grandes y merecidos elogios al doctor Palanca, que tan brillantes servicios realizó como inspector provincial de Sanidad.

El doctor Palanca dió las gracias por el agasajo en breves frases, manifestando que justificando su enemiga a los banquetes, que son un tormento más que un premio, y que por ello se había negado a aceptar otros, con que le brindaban otras colectividades a las que pertenece.

Después de elocuentes palabras, demostrativas de vasta cultura y de inteligencia privilegiada, aludió donosamente a unas interrupciones oportunas de Clarita Campoamor y del doctor Juarros; y terminó diciendo que piensa exactamente igual, dentro de la Dirección General de Sanidad, que antes de ocupar tan elevado cargo.

El doctor Palanca, que recibió numerosas adhesiones de ilustres personas de la política, la medicina y el Ejército, escuchó durante su breve discurso muchas y muy calurosas oraciones.

Los primeros premios del baile de la Asociación de la Prensa

El poseedor del primer premio, al que, como se sabe, corresponde un automóvil, no se ha presentado aún a reclamarlo, y, por tanto, se desconoce su nombre.

Don Antonio Artigas, hermano del actor del mismo apellido, ha sido el favorecido del segundo, consistente en una pianola; y el tercer premio, un cuarto de baño, le ha tocado a un joven soltero que vive en una pensión, y el cual rogó a los empleados de la Asociación de la Prensa se lo cambiasen por otro regalo.

Gacetillas teatrales

CALDERON.—El próximo viernes estreno de "La rosa del azafrán", libro de Romero y Fernández Shaw, música del maestro Guerrero; protagonistas: el gran Sagi-Barba y la eminente Felisa Herrero; completan el reparto, María Téllez, Valentín González, Ramona Galindo, Alba y Cuevas.

COMICO.—(Loreto-Chicote).—Martes y miércoles, 6,30 (popular, 3 pesetas butaca), el clamoroso éxito, "De cuarenta para arriba...", y a las 10,30, la graciosísima farsa, "Los que tenemos 50 años".

Jueves, dos representaciones de "Los que tenemos 50 años", a las 6,30 y a las 10,30.

ROME.—"La obra más graciosa, tarde y noche, en Romea, "¡Por si las moscas!", se convencerá, reirá usted dos horas seguidas y recreará el espíritu ante la contemplación de tanta bella figura escultural.

DE MUSICA

Orquestas del Palacio de la Música
Gran festival del pasodoble y pasacalle español. El próximo viernes, 14. Primer concierto de la Orquesta Sinfónica.

El miércoles, día 12, seis tarde, en la Zarzuela, celebrará esta prestigiosa Orquesta, dirigida por el maestro Arbós, su primer concierto, con este programa: "Maestros cantores", Tannhauser; "Preludio y muerte de Iseo", Wagner; "Sinfonietta", Halffter; "Cuadros de una exposición", Moussorgsky-Ravel.

Reparación de Rubinstein
El sábado 22 reaparecerá ante el público madrileño, en la Comedia, este genial pianista, considerado como el más entusiasta intérprete y propagador de nuestros valores musicales en todo el mundo.

Sainz de la Maza, en la Comedia
Este genial artista antes de partir para América, donde ha sido ventajosamente contratado, ofrecerá un único recital al público madrileño, el viernes 21 del actual a las seis y media en la Comedia; Madroños, Moreno Torroba; media. Programa: Mazurka y Seherzo, Serenata, Malats; Danza, Granados; Loure, Zarabanda, Bourrés, Double, Coutante, Bach; Tema variado, Mozart-Sor; Pavana, Bacarises; Preludio, Julián Battista; Andaluza y Alegrias, Sainz de la Maza.

Un himno del maestro Forns
El popular maestro Forns, con motivo de las bodas de plata de la Sociedad La Unica, ha compuesto una nueva página musical con letra del redactor de "La Voz Comercial", señor Macho, dedicado a la Bandera de dicha Sociedad.

El himno fué dado a conocer ayer, en la fiesta que la citada Sociedad celebró. El éxito no defraudó las esperanzas de los autores.

El último día de Carnaval

Animación en los paseos y bailes


La agradable temperatura que se disfrutó ayer mañana fué motivo suficiente para que se notase extraordinaria concurrencia en el paseo de la Castellana, cuyos andenes se vieron invadidos por millares de personas.

Pocos disfraces se vieron, y casi todos ellos de niños.

Por la tarde también hubo bastante animación en el paseo de Rosales, viéndose algunas máscaras, sin que ninguna descolase por su originalidad.

A ambos paseos acudieron gran cantidad de coches.

Los bailes estuvieron animadísimos, sobre todo, los celebrados por las Sociedades y Centros de Cultura. El de niños, celebrado en los salones de Bellas Artes, resultó un verdadero éxito.



Se distinguen por su aroma y concentración
De venta: MONTERA,
25 (esquina a S. Alberto)

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primer, a remonte; Ucin y Echániz J. contra Echániz A. y Zabaleta, segundo, a pala; Gallarta III. y Quintana II. contra Azurmendi II. y Jáuregui.

ESPAÑOL.—(Compañía Guerrero-Díaz de Mendoza).—A las 6,15, "Los tres mosqueteros". Noche, no hay función.

CALDERON.—Tarde, no hay función. A las 10,30, "El huésped del Sevillano". "Manos de plata" (éxito).

LARA.—A las 6,30 y 10,30, "La condesa está triste..." (la obra más graciosa de Arniches).

REINA VICTORIA.—(Compañía Díaz Artigas).—A las 6,15 y 10,15, "El monte blanco".

COMICO.—(Loreto-Chicote).—A las 6,30 (popular, 3 pesetas butaca), "De cuarenta para arriba..."; 10,30, "Los que tenemos 50 años"; Grandes éxitos! Arta

FUENGGARRAL.—(Compañía Arta Adamuz).—A las 6,30 y 10,30, "El alma de la copla"; (Despedida de Pena (hijo) y La Andaluza).

ROME.—A las 6,30 y 10,30, "¡Por si las moscas!"

CRONICA DE SUCESOS

Los incendios de ayer

Próximamente a las tres y media de la tarde de ayer, los vecinos de la casa número 8 de la plaza del Progreso observaron que la pared que hace medianería con la finca número 4 de la calle de Jesús y María estaba extraordinariamente caliente, y que, al formarse grietas, salía humo.

Alarmadísimo, avisaron al servicio de bomberos, acudiendo con la rapidez acostumbrada el de la Dirección, a las órdenes del jefe, señor Crespo, que comenzaron los trabajos de extinción, pues el fuego era en dicha medianería y tenían que buscar el foco del mismo, tarea difícil y penosa, que duró casi dos horas.

El fuego debió haberse iniciado hace varios días, pues las llamas habían hecho presa en varios pies derechos y carreteras, por lo que fué necesario deribar una parte de la medianería y algunos pisos de las habitaciones inmediatas, pues las llamas se habían extendido por dichos pisos.

Las pérdidas son de alguna importancia. A las seis de la tarde de ayer se produjo el hollín de la chimenea de la casa número 27 de la calle del Barquillo, produciéndose gran alarma.

Acudió el servicio de bomberos, que extinguió el incendio rápidamente.

Un grupo de las personas que transitaban en las últimas horas de la tarde de ayer por la calle de la Montera vieron que por el tejado de la casa número 46 salían algunas chispas, y alarmados, dieron aviso al servicio de incendios, que acudió prontamente.

Afortunadamente se trataba de una falsa alarma.

Mordido por un perro

Un perro desconocido mordió en la carretera de Extremadura a Ventura Rodríguez Martínez, de diez y ocho años, que vive en la casa número 23 de dicha carretera, y le produjo heridas de pronóstico reservado.

Atropellado por un auto

El automóvil 34.412 M., que conducía Serafín Angel San Frutos, atropelló en la calle de Alcalá a Angel Porras Pascual, de treinta años, con domicilio en la calle de Carretas, al que produjo lesiones pronóstico reservado.

Se cae al río

Antonia Pérez Pérez, de sesenta y dos años, habitante en la calle de Juan Pantoja 10, se cayó al río Manzanares, de donde fué extraída, sin sufrir lesión alguna, por dos guardas de la Casa de Campo.

Niño con quemaduras

El niño de doce años Federico Martínez Vaquero, que vive en la calle de Santa Engracia, número 135, encontró en dicha calle un cartucho cargado, que el muchacho golpeó. El cartucho estalló y le produjo quemaduras de pronóstico reservado en la cara.

Un extranjero, robado

Goza Julius Lenthaber, de veintinueve años de edad, con domicilio en la calle de Alcalá, número 50, ha denunciado que de su habitación le han sustraído ropas y efectos por valor de 1.200 pesetas.

Intoxicación

En la Casa de Socorro del distrito del Congreso fué asistido el niño Rafael Romero Hernández, de tres años, que habita en la calle de Goya, número 117, de intoxicación de pronóstico reservado, causada al ingerir con exceso una medicina en un descuido de sus padres.

Hallazgo de dos cupones

Felipe Toloba Velilla, guarda del solar de la calle de Beatriz Galindo, número 1, ha presentado en la Comisaría correspondiente dos cupones que se ha encontrado en dicho solar, ignorando quién y cuándo dejaron los referidos objetos sagrados.

DE BARCELONA

El Ayuntamiento y la Exposición

BARCELONA, 9. — Se reunió por primera vez la Comisión municipal permanente.

A la salida el alcalde leyó a los periodistas una cuartilla redactada en los siguientes términos:

"Sin perjuicio de tomar acuerdo después de estudiar el dictamen del Comité de la Exposición, que se reunirá el próximo lunes, a las cinco de la tarde, la impresión general es favorable a la continuación del Certamen".

Más tarde, en nota facilitada por la Secretaría del Ayuntamiento, se dice:

"Bajo la presidencia del alcalde, señor conde de Güell, se han reunido los tenientes de alcalde, cambiando impresiones respecto a la Exposición de Montjuich y a los diversos problemas económicos, financieros y ciudadanos que plantea. Como resultado de las opiniones expuestas, favorables en general a la continuación del Certamen, sin tomarse acuerdo definitivo, se decidió que se constituya rápidamente el Comité de la Exposición, ampliando con diversos elementos consistoriales, y que después de estudiar todos los datos necesarios informe a la Comisión permanente, para que ésta acuerde lo que sea más conveniente a la ciudad".

El lunes se reunirá el repetido Comité de la Exposición, seguramente en el Ayuntamiento. Dicho Comité lo componen el alcalde, conde de Güell, como pre-

sidente, y los señores Martínez Domingo, Goma, Cros, Maynés, Pich y Pons, Bosch, Labrás, Rocha, Massot y Vázquez Lasarte. Falta por designar aún a los representantes de las Cámaras de Comercio, Industria y Agrícola.

Acerca de esta reunión se dice que han coincidido todos en continuar la Exposición, aunque reduciendo en gran manera los gastos, ya que éstos suman mensualmente 1.000.000 pesetas, y de esta cantidad, 500.000 se destinan al pago de personal, habiéndose comprobado que, aun habiendo cesado algunos empleados de la Exposición en el cargo para que fueron nombrados, continuaban cobrando el mismo sueldo merced a haberse creado otro cargo en sustitución del primero.

Los gastos quedarán, pues, reducidos a la mitad, haciéndose un gran desmoro de personal completamente innecesario.

VALENCIA, 9. — El médico don Manuel Cañat, encargado de averiguar la procedencia de unos botes de conservas que se vendían en los poblados marítimos, ha averiguado que dicho botes proceden de una fábrica clandestina y que su contenido se halla en malas condiciones para el consumo. Como se sabe cuál es la fábrica en cuestión, se procederá contra su propietario en consecuencia.

LA TREGUA ADUANERA

GINEBRA, 9. — M. Flandin, ha expuesto ante el Pleno de la Conferencia sobre la tregua aduanera la actitud de Francia respecto a la consolidación de los actuales derechos arancelarios en los diversos Estados de Europa.

Aunque el segundo delegado francés M. Serruys expuso hace días la posición negativa de su país en el problema, existía expectativa por escuchar de labios del ministro la fórmula propuesta por Francia, para desvirtuar en parte los efectos de la herida mortal inferida a la Conferencia con el veto formulado contra la tregua aduanera por el delegado francés.

M. Flandin, apoyado por Bélgica y Alemania, propone, en síntesis, la consolidación de los Tratados de Comercio existentes, debiendo los Estados Unidos que no los han concertado todavía abstenerse de aumentar los aranceles actuales, en caso de demanda de cualquier de esos Tratados, se deberán entablar negociaciones al objeto de dejar subsistente algún acuerdo bilateral.

Se opina que la actitud observada por Francia con relación al desarme aduanero en Europa contradice y aplaza indefinidamente la realización del sueño de Briand sobre los Estados Unidos de Europa.

Acuerdo aduanero chinojaponés

TOKIO, 9. — Según se anuncia oficialmente, es de esperar que en la semana próxima terminen las negociaciones para la conclusión del acuerdo aduanero chinojaponés.

Se cree que este acuerdo comprenderá el reconocimiento por el Japón de la autonomía aduanera china y la supresión de los derechos de tránsito.

Reparto de cartillas del Monte a los niños del Asilo de San Rafael

En Chamartín de la Rosa, y en el Asilo de Niños de San Rafael, se verificó ayer un reparto de cartillas del Monte de Piedad a los 32 niños que ofrecieron su sangre para combatir la última epidemia de parálisis infantil.

Los niños recibieron de manos de las señoras de la Comisión las cartillas del Monte, importantes cada una 260 pesetas.

Los simpáticos y pequeños beneméritos son: Juan Río, Pausides Celis, Faustino Cáceres, Mariano Tierraseca, José González, Gumersindo Suárez, Reyes Cuesta, Manuel López, Santiago Benito, Mariano Sanz, Sebastián Churilles, Ricardo Mateo, Antonio Tejero, Ignacio López, José Ventura, Alejandro López, Enrique Flor, Angel Gómez, Eladio Díaz, Florentino Jiménez, Félix Solá, Felisindo Noguera, Antonio Ramos, Adolfo Castro, Florencio España, Federico Delgado, Eugenio Lorenzo, Esteban Chisbert, Teodoro Padin, Manuel Urdin, Santiago Portillo y José Luis Isardo.

Después de la entrega pronunciaron discursos el doctor Alvarez Sierra; la tesorera, señora Ramos, y el rector del Colegio, padre Andrés Ayúcar, en breves frases dió las gracias a todos por la ayuda prestada, especialmente a la Prensa de todos los matices, que con sus humanitarias y desinteresadas campañas hizo que el público volviera sus ojos al Asilo que, sostenido sólo de la caridad privada, atravesaba difícil situación, hoy en gran parte mejorada.

EL GENERAL WEYLER

El general Weyler, cuyo estado de salud había llegado a inspirar justificada inquietud, ha entrado en un período de franca mejoría. La impresión de los médicos que le asisten es de optimismo, hasta el punto de no estimar ya necesario, como hasta ahora, hacer dos visitas diarias al ilustre paciente, estimando suficiente una sola para estar atentos al curso de la mejoría iniciada. Con la mayor satisfacción recogemos la noticia y hacemos votos por el pronto y total restablecimiento del insigne general.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

LA CONFERENCIA NAVAL Briand, pretende un pacto de garantía mutua

LONDRES, 9. — El señor Briand ha invitado a amorzar al señor Henderson, y ha conferenciado con el señor Stimson, para tratar de la posibilidad de concertar un pacto de garantía mutua entre las cinco potencias que permita una limitación general de los armamentos, mas importante que la prevista hasta ahora.

Conferencia del señor Briand con los delegados ingleses y norteamericanos

LONDRES, 9. — El ministro de Negocios Extranjeros francés, Sr. Briand, ha celebrado importantes conversaciones, que han versado acerca del aspecto político de la cuestión del desarme naval, con los delegados ingleses y norteamericanos.

El señor Briand en Chequers, se entrevistará con el primer ministro, señor Macdonald, y con el ministro de Negocios Extranjeros, señor Henderson.

Hoy lunes celebrarán una reunión en el palacio de Saint-James los delegados ingleses, norteamericanos y franceses.

Por la reducción de armamentos

LONDRES, 9. — El Comité del Consejo mundial pro Sociedad de las Naciones y el Consejo Nacional de Previsión contra la Guerra se han dirigido al primer ministro, señor Macdonald, declarándole su inquietud con motivo de la marcha de la Conferencia londinense para la reducción de los armamentos navales.

Los delegados han declarado que esperaban que la Conferencia volviera a la atmósfera de confianza de sus comienzos, y prosiguiera energicamente sus trabajos hacia la reducción de los armamentos navales.

Los socialistas apoyarán a los laboristas

PARIS, 9. — El Comité directivo de la Internacional Socialista y la Federación Sindical Internacional han aprobado por unanimidad una moción presentada por el señor Vandervelde, en la que se invita a los trabajadores de todo el mundo a apoyar a los laboristas ingleses en sus esfuerzos en favor de la paz y expresar su esperanza en el buen éxito de la Conferencia naval y en cuantas reuniones se celebren para conseguir que la guerra se declare definitivamente fuera de la ley.

Las inundaciones en Francia

El señor Doumergue cree serán superiores los gastos previstos para remediarlas. CARCASONA, 9. — El Presidente de la República, señor Doumergue, y el presidente del Consejo, señor Tardieu, son objeto de grandes pruebas de afecto y simpatía en su excursión a las regiones castigadas por las últimas inundaciones.

Han podido comprobar que en el departamento del Tarn los daños son de grandísima consideración.

Todos los lugares damnificados han sido recorridos detenidamente por ambos presidentes, sacando de su visita una desconsoladora impresión.

Cerca de Carcasona un arroyo, convertido por la inundación en verdadero torrente, ha causado enormes daños.

El cortejo presidencial salió de Carcasona a las tres de la tarde, con dirección a Castres. Se detuvo en los pueblos del trayecto, donde fueron recibidos por las respectivas autoridades y el vecindario, que los aclamó.

Acompañados del prefecto de la región del Tarn, los señores Doumergue y Tardieu llegaron, a las cinco a Castres, donde continuaba lloviendo, y pudieron apreciar que, como en los demás sitios que han recorrido, los daños son de gran consideración. El agua llegó a alcanzar en algunos sitios cinco metros de altura y se ha hundido gran número de casas.

A las seis de la tarde el cortejo presidencial salió de Castres con dirección a Mazarme.

En esta población, después de visitar los lugares inundados, el señor Doumergue pronunció un emocionante discurso, asegurando a la población el concurso del Gobierno y el suyo personal para remediar los daños sufridos y socorrer a las víctimas de la inundación, agregando que, según las observaciones que había tenido ocasión de hacer, los gastos necesarios excederían de la cifra prevista.

El vecindario ovacionó al Presidente de la República, que, con el señor Tardieu y su séquito, abandonó después la población, regresando a Carcasona.

Mañana por la mañana, a las ocho, el cortejo presidencial saldrá con dirección a Bezières.

El día de luto

PARIS, 9. — Apareció en el "Diario Oficial" el decreto declarando la fecha de mañana día de luto nacional en toda Francia. En los edificios oficiales ondeará la bandera a media asta.

Las emisiones oficiales de "radio" serán suspendidas. Los teatros subvencionados por el Estado celebrarán función y destinarán una parte de la recaudación a la suscripción. En cuanto a los demás espectáculos, no se ha tomado ninguna decisión hasta ahora. A las seis de la tarde se reunirá los directores de teatros. Probablemente no se interrumpirán las representaciones y se destinará una par-

te de la recaudación a los damnificados. Informes al ministro del Interior. PARIS, 9. — Continúan llegando informes al ministro del Interior relacionados con los daños causados por las inundaciones. El ministro de trabajos públicos, que se encuentra en el lugar del siniestro, ha comunicado al del Interior una nota indicando que hasta pasadas cuarenta y ocho horas no será posible establecer un balance del número de víctimas.

Las inundaciones parecen ocasionadas por la taja de arbolado

PARIS, 9. — La Prensa examina los orígenes de la inundación del Mediodía, y dice que no se debe a la fusión de las nieves, sino al régimen de lluvias torrenciales que ha reinado en la región. Todos los periódicos estiman que el desastre ha sido favorecido por las recientes tajas de arbolados, en dicha región. Los bosques son ahora mucho menos extensos que hace unos años, por lo cual las aguas no pueden ser debidamente canalizadas. La Prensa aboga por que se acometan unas obras de repoblación forestal energicas en el Mediodía de Francia.

Para los italianos perjudicados

ROMA, 9. — Los diarios dicen que el presidente Mussolini ha enviado 25.000 liras para socorrer a los subditos italianos damnificados por las inundaciones del Mediodía de Francia.

Para jamones saichichones

Rico

EN LARA

Desde su primera comedia tuve a Serrano Anguita por dramaturgo de amplias posibilidades, prometedora y capaz de realizar excelentes obras y ya con ocasión del estreno de "La pájara", pudo reconocer el público en él a un excelente autor de comedias.

Ahora con "Manos de plata", comedia estrenada en Lara con ocasión del beneficio de Manuel González, avanza aún más en el camino tan ciertamente emprendido, y el público tiene ocasión para consagrarle como autor y colocarle entre los predilectos.

Comedia con dualidad de ambientes, como alguna otra del repertorio moderno, la de Serrano Anguita tiene la virtud de acertar igualmente en la exacta pintura de ambos y de saber fundirlos en beneficio de su tema, que es una nueva visión del caso, mostrado en otros comedias por Arniches, de muy diferente modo, del buscavidas que busca el matrimonio como un negocio, o mejor aún, como una esclava, y enamora para lograrle a una.

Dos hijos de la esposa entran naturalmente en conflicto con el buscavidas, que hasta entonces vivió en un ambiente muy distinto, y a quien la vida tranquila y sin afares enfadosos transforma y regenera.

El señor Serrano Anguita ha sabido pintar muy acertadamente los caracteres en conflicto y llevar la acción diestramente, para que su comedia tenga ambiente y fuera de realidad, y el público se entregó por completo, oyendo la obra con mucho gusto y aplaudiéndola con calor.

La comedia, además, fué admirablemente interpretada por todos y en conjunto, y singularmente por Concha Catalá, Leocadia Alba, Vico y Campos.

Manuel González, que celebraba su beneficio, fué doblemente aplaudido, como actor y como director, y lo mereció bien.

Alejandro MIQUIS

TOREROS Y TOROS

El banderillero Cándido Tiebas muerto en Valencia

VALENCIA, 10. — Durante la novillada de ayer en esta capital el ex novillero Cándido Tiebas que actuaba de banderillero, cogido durante la lidia, ingresó en la enfermería ya cadáver, resultando que había muerto de una angina de pecho.

También fué volteado afortunadamente sufriendo dos puntazos leves Saturio Torón.

EN MADRID

Cogida grave de "Cantimplas".—Finito también resulta lesionado.

He aquí los partes facultativos: "Durante la lidia del segundo novillero ingresó en la enfermería Rafael Saco (Cantimplas) con una herida producida por asta de toro que, perforando el escroto, alcanza el muslo en su cara anterior a nivel del triángulo de Scarpa lesionando la piel, aponeurosis, tejido celular subcutáneo y músculos abductores, con una extensión de unos doce centímetros. Pronóstico grave.—Doctor Segovia".

"Durante la lidia del primer toro fué cogido Alfonso Gómez (Finito), que sufrió contusiones en las regiones mentoniana y nasal. Pronóstico leve, salvo accidente".

En la enfermería de la plaza a Cantimplas, que se quejaba de agudos dolores. Poco después de efectuada la primera cura fué trasladado al Sanatorio de los doctores Crespo y González, situado en la calle de Goya, 122, porque por lo visto pertenece a la Asociación de Toreros.

AMERICA POR CABLE

El candidato a la Presidencia del Brasil señor Prestes sigue triunfante.

RIOJANEIRO, 10. — Aunque faltan todavía datos de algunos Estados, continúa triunfando la candidatura de los señores Prestes y Vital Soares, para la Presidencia y Vicepresidencia de la República.

Las últimas cifras oficiales facilitadas a la Prensa, son las siguientes:

Para la Presidencia: don Julio Prestes 1.032.233 votos; don Getulio Vargas, 642.064.

Para la Vicepresidencia: don Vital Soares, 1.032.450; don Juan Pessoa, 634.840. (Agencia Americana).

Primer Congreso de empleados de Comercio

RIOJANEIRO, 10. — Se ha inaugurado con asistencia de numerosos delegados de toda la República, el primer Congreso Brasileño de empleados de Comercio. (Agencia Americana).

El centenario del poeta Juan de Deus

RIOJANEIRO, 10. — Todos los periódicos dedican varias páginas al centenario del poeta Juan de Deus, con extensas biografías, ensalzando su vida y su obra.

En la Academia de Letras se celebró una solemne y brillantísima sesión concurriendo el Cuerpo diplomático, las autoridades, el mundo literario, el embajador y la colonia portuguesa.

Hablaron los académicos señores Silva Ramos, Alfonso Celso y otros.

La Academia Fluminense de Letras realizó en Nictheroy una sesión literario-musical en memoria de don Juan de Deus.

Pronunciaron discursos don Rafael Pinheiro y el canónigo don Olimpo Castro.

Todas las colonias y Asociaciones literarias portuguesas del país celebraron conmemoraciones. (Agencia Americana).

Curiosa historia de un vapor

BUENOS AIRES, 10. — Ha quedado terminada la transformación del vapor uruguayo "Cantabria", perteneciente a la Compañía Uruguayo - Argentina de Navegación, que iniciará en uno de estos días los viajes diurnos entre Buenos Aires y Montevideo.

El "Centenario" se hizo famoso a raíz de haber sufrido tres graves accidentes durante los cuales estuvo a punto de naufragar, dándose el buque por totalmente perdido.

En uno de los accidentes el capitán, después de poner a salvo a la tripulación se disparó un tiro, convencido de que el vapor se hundía. (Agencia Americana).

CAFÉS MARCA **El Cafeto**

Hernán Cortés, 7 Fuencarral 33
Pídanse en ultramarinos.
CHOCOLATES EL CAFETO

Pompas Fúnebres

4, Arenal, 4
Teléfonos: 11190 y 52149

La enfermedad de Primo de Rivera

PARIS, 9.—El general Primo de Rivera continúa en cama, pero bastante mejorado de la dolencia que le aqueja. Se cree que en breve podrá abandonar el lecho.

PARA HOMBRES

Ayer ventruado, hoy enjuto, es que uso las fajas de JUSTO Carmen, núm. 10 CORSETERIA

La sangre viciada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.—Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.—Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche